

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

MAKOKOU/ÉDUCATION : LA SITUATION DES ENSEIGNANTS BÉNÉVOLES À L'ÉTUDE



Photo : Landry Ekomba Ndombe

DÉBUTÉE par les départements de la Lopé (Booué) et de la M'voun (Ovan) la tournée provinciale du directeur d'académie provinciale (DAP) Jean Lin Essie Effe, a pris fin récemment par l'étape du département de la Zadié (Mékambo). Accompagné de ses plus proches collaborateurs, le DAP a pu s'imprégner des conditions de travail des enseignants et d'apprentissage des apprenants. Au terme de ce périple, plusieurs difficultés ont été relevées. On peut citer : la situation des enseignants bénévoles et de certains directeurs d'école et autres chargés des cours ; le manque de matériel didactique et des tables bancs. Dans la foulée, le DAP a invité les parents à prendre conscience de leur responsabilité dans la formation de leur progéniture, au regard des retards accusés par certains dans la reprise des cours ou de l'abandon scolaire. Avec les enseignants, les questions relatives à la formation, à leurs situations administratives, aux mutations, la convocation aux examens et au respect de la hiérarchie ont été abordées. Partout, le directeur d'académie provinciale de l'Ogooué-Ivindo a rappelé aux enseignants que les uns et les autres sont avant tout des professionnels de l'éducation qui doivent faire le travail de façon professionnelle.

PORT-GENTIL/PRISON CENTRALE : 20 CANDIDATS AUX EXAMENS SCOLAIRES



Photo : Jean Paulin Allogo

EN cette fin d'année scolaire, la prison centrale de Port-Gentil présentera un total de 20 candidats aux examens : 1 au Baccalauréat, 15 au Brevet d'études du premier cycle (BEPC), et 4 au Certificat d'études primaires (CEP). Pour le directeur général de ladite prison, le commandant Jean-Jacques Ona Mbengha, "la préparation de tous les candidats se passe plutôt bien. Les maîtres d'école, ainsi que les professeurs des lycées et collèges de la place, dispensent les cours à l'ensemble des candidats au sein de la prison. Et tous ont le moral haut". Il a, en outre, affirmé croire fermement à la réussite des détenus, au regard de leur volonté manifeste. À noter que le vœu ardent de la direction de la prison demeure la création d'un centre d'examen pour détenus sur place, afin d'éviter le déploiement logistique, c'est-à-dire la présence des éléments de la sécurité pénitentiaire, appuyés par les gendarmes et les policiers qui sont bien obligés de quadriller les différents centres d'examen, à cause justement de la présence des détenus.

EKOMBA NDOMBE & JPA

Tchibanga : Jean-Paul Kombila Nziengui sur le terrain du 2e arrondissement

Lung MOUSSAVOU
Tchibanga/Gabon

DÉPUIS le 20 mars écoulé, en prélude aux échéances électorales à venir, Jean-Paul Kombila Nziengui, cadre natif du 2e arrondissement de la commune de Tchibanga, entreprend une tournée dans les différents quartiers dudit segment administratif.

En effet, du quartier Mavoundi au Château en passant par Moukenga, l'homme dit répondre à l'appel de ses parents. "Je viens vous voir pour répondre à votre appel de me porter candidat aux prochaines élections législatives. Mais est-ce que vous êtes prêts à relever le défi de gagner ces élections ou ce challenge avec moi ?" Voilà le principal message qu'il distille partout où il passe. La réponse étant affirmative, il a donc décidé de labourer le terrain de cet arrondissement où l'actuel député est estampillé "Les Démocrates" (LD) de Guy Nzouba Ndam.



Photo : MOUSSAVOU Michel/Lung

Jean-Paul Kombila en pleine causerie dans un quartier.

Les populations riveraines reconnaissent en ce cadre, bien que néophyte en politique, "un homme attentionné, à l'origine de plusieurs actions multiformes en faveur de nombreuses familles du 2e arrondissement de Tchibanga". En effet, depuis 2 ans, l'ancien cadre de la Société des brasse-

ries du Gabon (Sobraga) brille par son altruisme. Il envoie des patients se soigner à Bongolo (Lebamba) à ses frais, apporte un soutien financier permanent aux filles mères et assure les frais de scolarité d'une centaine d'élèves auxquels il distribue aussi des kits scolaires complets. Sans oublier l'arbre de Noël.

Mouila : Muyissi environnement célèbre les droits des femmes



Photo : Félicien Ndongo

Les femmes de l'ONG Muyissi ont donné un cachet spécial à la Journée qui leur est dédiée.

Félicien NDONGO
Mouila/Gabon

L'ORGANISATION non gouvernementale (ONG) Muyissi environnement, présidée par Ladislas Ndembet, et dont le siège se trouve à Mouila, à travers son projet du renforcement de soutien aux communautés face à l'expansion des plantations de palmiers à

huile d'Olam Palm, a célébré du 7 au 9 mars 2023, la Journée internationale des droits de la femme. C'était lors de l'atelier de sensibilisation portant sur le thème : "Participation des femmes à la vie économique et l'entrepreneuriat dans un monde digital : développer le commerce en ligne en zone rurale". Une rencontre du donner et du recevoir animée par le consultant spécialisé

dans l'e-commerce, Yann Maki Biani, par ailleurs directeur de l'université virtuelle du Gabon, assisté d'une invitée venue de Côte d'Ivoire, Josiane Boyo Yebi. Cette dernière a partagé son expérience de lutte pour le leadership féminin en Côte d'Ivoire en invitant les femmes à se souder. En effet, pour un monde inclusif : innovation et technologie pour l'égalité des sexes ; ce thème, pour les Nations Unies, est associé à celui prioritaire de la 67e commission de la condition de la femme, à savoir : "Innovation, le changement technologique et l'éducation à l'ère du numérique, réaliser l'égalité des sexes et autonomiser toutes les femmes et les filles".

Le 8 mars de chaque année, les Nations unies célèbrent la Journée internationale des droits des femmes, pour revisiter la longue marche de ces dernières vers la liberté et les droits, les combats pour leur émancipation, le plein potentiel et le développement.